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Stephan Albrecht / Reiner Braun / Thomas Held (Hrsg./eds.)
Einstein weiterdenken
Thinking Beyond Einstein
Verantwortung des Wissenschaftlers und Frieden im 21. Jahrhundert
Scientific Responsibility and Peace in the 21st Century
Frankfurt am Main, Berlin, Bern, Bruxelles, New York, Oxford, Wien, 2006. 516 S., 7 Abb.
ISBN 3-631-55228-9  ·  br. € 44.80* / US-$ 49.95 / £ 29.30

Im Oktober 2005 fand in Berlin der internationale Wissenschafts- und Friedenskongress mit mehr als
600 Teilnehmerinnen und Teilnehmern statt. Einstein weiterdenken bedeutet, seine damaligen Fragen und
Antworten mit dem heutigen Selbstverständnis der Wissenschaft zu konfrontieren. Nach wie vor werfen
Massenvernichtungswaffen und aktuelle Bedrohungen Fragen nach einer aktiven Friedens- und Abrüstungs-
politik auf. Dabei bilden Einsteins kämpferischer Pazifismus und sein Engagement gegen die atomare Gefahr
wichtige Bezugspunkte zum Weiterdenken, um Fehlentwicklungen rechtzeitig zu benennen und Alternativen
aufzuzeigen. Eine besondere Bedeutung für diesen Kongress hatte der Tod des Friedensnobelpreisträgers
und Gründers der Pugwash-Bewegung, Joseph Rotblat, dem dieses Buch gewidmet ist.

More than 600 participants attended the Berlin International Conference on Science and Peace in October
2005. Thinking Beyond Einstein means to confront his questions and answers with today’s scientific identity.
Weapons of mass destruction and current threats still require an active policy of peace and disarmament.
Einstein’s fighting pacifism and his committed stand against nuclear weapons are important points of
reference to think beyond in order to name wrong developments in time and to point out alternatives. The
conference was particularly influenced by the death of Joseph Rotblat, winner of the Nobel Peace Prize and
founder of the Pugwash movement, to whom this book is dedicated.

Aus dem Inhalt: Frieden durch Nachhaltigkeit · Gesellschaftliche Herausforderungen durch Schlüssel-
technologien · Ambivalenz und militärischer Gebrauch von Forschung und Technik · Offener Diskurs als
Voraussetzung verantwortlicher Wissenschaft · Rüstungskontrolle · Atomwaffen abschaffen? · Privatisierte
Kriege und staatlicher Interventionismus · Pazifismus · Die Idee der Weltregierung und die Praxis der
Weltorganisation · Die Weltordnung neu denken

Contents: Peace by Sustainability · Key Technologies as Social Challenges · Ambivalence and Military Use
of Science and Technology · Open Discourse as Prerequisite for Responsible Science · Arms Control ·
Abolition of Nuclear Weapons? · Privatized Wars and Governmental Intervention · Pacifism · The Idea of
World Government and the Practice of World Organization · Redefining World Order
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